

NOTICIAS

URGENTES

Febrero 2024 N°8



Mas de 1000 reclamaciones recogidas en cinco días

Mas de 1000 quejas recogidas en los primeros días de la campaña Reclama, es el resultado del esfuerzo de los miembros de la Plataforma por las Urgencias de los Pueblos de Colmenar Viejo, que estuvieron presentes en ambos Centros de Salud, en horario de mañana y tarde.

La Plataforma ha recogido las incidencias que los vecinos de Colmenar Viejo vienen sufriendo a la hora de recibir atención médica, tanto en el retraso de las citas en atención primaria, en las pruebas diagnósticas o cuidado médico especializado, la falta de pediatras y sobre todo la ausencia de médicos en los puntos de atención continuada, PAC. Esta situación, que se viene agravando en los últimos



años, ha provocado el colapso de los servicios hospitalarios durante este mes, que acusan el recorte de camas, la falta de personal adjunto, como enfermeros, celadores o cocineros, y la privación de profesionales de medicina de urgencias en ciudades tan demandantes como Colmenar Viejo o ba-

rios como Fuencarral.

La campaña Reclama, en colaboración con las Plataformas de Manzanares, Soto del Real, Villalba, Guadarrama, y la Asociación Vecinos y Vecinas de barrios y pueblos de Madrid, pretende continuar la recogida de quejas durante el primer semestre de año, aunque en este mes se presentarán todos los documentos firmados por los vecinos hasta la fecha en la Consejería de Sanidad de la Comunidad de Madrid.

La Plataforma de Colmenar quiere agradecer a todos la buena acogida de esta acción que ante todo pone de manifiesto la necesidad de una Sanidad Pública de calidad dotada con los recursos y profesionales sanitarios suficientes para cubrir la demanda de la población.

Otra muerte más por falta de urgencias

Ha vuelto a ocurrir. Un hombre de 72 años murió en las Urgencias del Centro de Salud de Majadahonda, donde, al igual que en Colmenar Viejo, no hay médicos por las tardes ni fines de semana, sino un enfermero y un celador. El paciente llegó al lugar con un infarto de corazón que no pudo ser atendido debidamente por causa de los recortes.

La Consejera de Sanidad adujo que el señor estaba tan grave que ni 16 médicos le hubieran salvado, según publicó El País.

Próxima manifestación en Colmenar

Faltan 500 médicos en la atención primaria

La Plataforma por las Urgencias de los Pueblos de Colmenar Viejo, se sumó de nuevo a la concentración de vecinos en los cinco grandes Hospitales de Madrid, entre ellos La Paz, por la falta de 500 médicos en primaria y bajo el lema "Atención Primaria desmantelada, urgencias colapsadas".

La concentración, convocada por Vecinas y vecinos de los barrios y pueblos de Madrid, aglutinó a cientos de personas que acudieron desde todos los



municipios de Madrid para denunciar la falta de 500 médicos en nuestra Comunidad, en la atención primaria y urgencias locales, lo que ha provocado una saturación de las urgencias hospitalarias. Concretamente los hospitales de Madrid han sufrido un incremento de las demandas

asistenciales de más de un 47%, mientras que sus recursos, tanto de camas como de personal, también están padeciendo los recortes presupuestarios.

Una nueva protesta tendrá lugar también en Colmenar el día 17 de marzo, convocada por la Plataforma por las Urgencias de los Pueblos y la asociación Vecinos por Colmenar. El recorrido comenzará en el ambulatorio Norte y acabará en el centro de especialidades del sur, dónde se leerá el comunicado.



El Carnaval de Colmenar y las Urgencias



Un año más el colorido Carnaval de febrero fue también el más reivindicativo y no defraudó a vecinos ni visitantes. Si bien fue un gran evento para la imaginación y la alegría, tampoco faltaron las reclamaciones populares que se

hicieron hueco entre los divertidos disfraces que los asistentes portaron. Como se observa en la fotografía, algunos personajes utilizaron directamente carteles con el lema Urgencias Ya, mientras otros grupos aludían al estado de la Sanidad en Madrid con sus atuendos de sanitarios o enfermeras de finales del siglo XIX, y portando también el corazón verde que distingue esta protesta de los pueblos y ciudades por una sanidad pública y de calidad.



plataformaurgenciascolmenar@gmail.com



En Colmenar no hay Urgencias médicas en la privada

El pasado lunes mi hija, que está en la cartilla Muface de su madre con Adeslas, estaba con gripazo y un extraño sarpullido que había crecido durante la noche y para el que habíamos conseguido cita ordinaria en 2 semanas. Como el sarpullido iba a más y tenía fiebre, llamamos, como es preceptivo para el personal de esa aseguradora, al centro de atención de clientes para que nos dijieran el centro más próximo de urgencias. A saber: Torrelodones, Alcobendas y Soto del Real. Fuimos a Soto. Ni tenían urgencias

ni dermatólogo. El médico de familia sólo atendía 3 horas por la tarde. Ni que decir que volvimos a casa igual que nos fuimos. La semana que viene iremos al dermatólogo, pero la crisis ya se ha pasado y el especialista no verá nada como las otras veces. Moraleja: La privada no tiene ni tendrá la capacidad de la pública aunque puntualmente pueda ofrecer tratamientos y servicios más rápido o que aún no se han implantado en la Seguridad Social

J.I.

CARTEL DIPONIBLE

en Colmecopia, junto a la Basílica de Colmenar

Sanidad pública vs tentaderos subvencionados

En estos días de convulsión sociosanitaria, en la que los vecinos, más que nunca, estamos sufriendo los descalabros de la sanidad pública, en forma de falta de urgencias en los ambulatorios, y colapso de las hospitalarias, nos encontramos con la atemporalidad de los carteles de tentaderos públicos.

En estos meses en los que el frío extremo o la sequía pertinaz, hace estragos en los sistemas respiratorios de los ciudadanos, "la corredera" abre sus puertas, "si el tiempo lo permite". Es paradójico que cuanto más benevolente sea el tiempo con estos eventos, más perjudicial lo será para la salud de nuestras faringes, que ya no resisten más amigdalitis, flemas, neumococos o coronavirus.

Cartelería excelente, al estilo taurino habitual, pugna por los espacios públicos con los que avisan del mal de nuestra Salud Pública, a punto de registrar precariedades históricas. Y mientras la sanidad, la ciudadanía, se revuelve contra la impunidad de los gestores públicos, que quieren destruir nuestro patrimonio vital, pasen y vean, que el ayuntamiento no escatima en subvenciones a los festejos de interés poco cultural, 140 mil euros para 2024.

Loli Costa